



Se debe fortalecer la visión estratégica en T-MEC: Morena

por **Yalina Ruiz**
junio 23, 2025

Foto: X@RiveraVivanco_ / Diputados de Morena piden modelo económico soberano ante revisión del T-MEC

En el marco del **Foro Nacional “El T-MEC en la Encrucijada: Neoproteccionismo, Nearshoring y el Plan México”**, realizado en el **Palacio Legislativo de San Lázaro**, los diputados federales de Morena, coincidieron en que **México** debe enfrentar los nuevos desafíos globales con firmeza, claridad de objetivos nacionales y un modelo económico basado en la soberanía, el desarrollo tecnológico, la industrialización y el bienestar social.

Sergio Gutiérrez Luna, hizo votos para que la relación económica que se tenga con **Estados Unidos**, en lo referente al **Tratado de Libre Comercio**, sea de beneficio para los dos países.

“Por supuesto que se puede lograr eso. Entendemos las políticas públicas que el gobierno de Estados Unidos enarbola o pretende implementar, que están en sobreproteger su mercado, hacer cambios en su economía y cómo nosotros podemos, en ese contexto, generar buenas condiciones para seguir siendo socios comerciales en este bloque económico que es el más importante del mundo”, abundó.



Se manifestó porque el foro sea provechoso para la **Cámara de Diputados**, pero sobre todo para **México, Estados Unidos y Canadá**, "para los tres países porque somos socios comerciales y debemos de seguirlo siendo en condiciones de igualdad y de beneficio para todas y todos".

Enfatizan lazos entre México y Estados Unidos en el T-MEC

Gutiérrez Luna enfatizó la complejidad del escenario geopolítico global, con repercusiones directas en la región de **América del Norte**, además de los lazos sociales, económicos y culturales entre **México y Estados Unidos**.

"El intercambio comercial es el más importante que nosotros tenemos con esa economía y con ese bloque", dijo, al tiempo que reconoció la labor del secretario de Economía en el fortalecimiento de esa relación bilateral", agregó.

El legislador destacó la conducción sensata y prudente de la presidenta **Claudia Sheinbaum** en la relación con los países socios del tratado.

"Ella lo ha dicho: cabeza fría, vamos viendo las situaciones poco a poco, sin caer en provocaciones", expresó. Finalmente, al declarar inaugurado el foro, Gutiérrez Luna afirmó que el objetivo es avanzar hacia una integración económica "en condiciones de igualdad y de beneficio para todas y todos", expresó.

La diputada **Claudia Rivera Vivanco**, quien organizó el encuentro, externó que el foro busca fortalecer una visión estratégica frente a la próxima revisión del **T-MEC**.

"No será una simple actualización técnica, sino una negociación política con implicaciones profundas para nuestra soberanía, para nuestra economía y para nuestro modelo de desarrollo", dijo.

Aseguró que la presidenta **Claudia Sheinbaum** trazó un camino basado en un desarrollo sostenible y con bienestar.

"Este proceso de transformación nos ha dejado claro que no podemos hablar de bienestar económico si no va acompañado de seguridad y justicia".

La legisladora subrayó que el objetivo de este espacio es consolidar una postura nacional firme y activa: "México deberá asumir un papel activo, firme, pero también estratégico", dijo, y sostuvo que la mandataria nacional ha dejado en claro que el diálogo con Estados Unidos debe estar guiado por el respeto a la soberanía.

México necesita un modelo de desarrollo

La vicecoordinadora de **Morena** en la **Cámara de Diputados**, **Gabriela Jiménez Godoy**, refirió que el foro se realiza en un momento clave para el país. "México necesita hoy más que nunca un modelo de desarrollo que combine la soberanía económica, industrialización con bienestar, transición energética justa y desarrollo regional con justicia social", añadió.



Ante el endurecimiento proteccionista de **Estados Unidos**, llamó a construir una posición nacional que ponga al centro el trabajo digno y los derechos laborales, especialmente en sectores estratégicos como la inteligencia artificial, la electromovilidad y las industrias verdes.

“No queremos nearshoring sin bienestar, sino una reindustrialización incluyente y sostenible, que es a lo que nosotros llamamos prosperidad compartida”, afirmó.

Jiménez Godoy criticó la política internacional del expresidente Donald Trump por sus acciones unilaterales que afectan la economía global y destacó la defensa de la soberanía energética impulsada desde el sexenio anterior: “Muchos criticaban la inversión en refinerías, pero hoy esta guerra nos da la razón”.



Foto: X@RiveraVivanco

**H. Cámara de Diputados** @Mx_Diputados · [Seguir](#)

○ En el "Foro Nacional. El T-MEC en la encrucijada: Neoprotecciónismo estadounidense, nearshoring y el Plan México", el presidente de Cámara de Diputados, [@Sergeluna_S](#), hizo votos para que la relación económica con Estados Unidos sea de beneficio mutuo.



comunicacionssocial.diputados.gob.mx

El diputado Gutiérrez Luna llama a seguir siendo socios comerciales de Estados Unidos y Canadá en...